



**SÍNTESIS
INFORMATIVA**

30 DE JULIO 2016

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Ardió la pipa"
	"Gas natural mejorará la calidad del aire en Tula"
	"Sanciones por maltrato animal aún son bajas"
	"HUACHICOLEROS MATAN A POLICÍA"
	"Crece 9. 1% la economía hidalguense"
	"CASTIGA A HIDALGO DELINCUENCIA"
	"Merma dispersión poblacional combate contra pobreza: JFOR"
	"Gata INE 227. 5 mdp"
	"Enfrenta tropiezo economía"
	"CNTE ahora va por plazas comerciales; segundo día de bloqueos en Chiapas"
	"Más de un centenar de grupos impulsan destitución de Graco "

INSTITUCIONAL

Crónica-Apuntalaron monitoreos a partidos en sus estrategias de promoción: Sirvieron monitoreos que efectuó el Instituto Estatal Electoral (IEEH) en radio y televisión para que partidos políticos diseñaran y perfeccionaran sus estrategias de promoción hacia la ciudadanía, de esa manera reconocían si sus candidatos realmente acudían a los espacios otorgados por la autoridad o ignoraban estas prerrogativas, precisó el consejero, Salvador Franco Assad. Aunque corresponde al Instituto Nacional Electoral (INE) distribuir los tiempos en radio y televisión para la propaganda política de partidos, así como candidatos independientes, el organismo local efectuó los conteos e impactos que registraron las cúpulas durante la etapa de proselitismo. "El monitoreo consideró las noticias, entrevistas, comentarios de campaña, estuvimos escuchando y haciendo testigos en las estaciones autorizadas para cuantificar las menciones de cada uno de los candidatos, llevamos a cabo cuatro informes durante la campaña, todo ello lo entregamos a los partidos para que hicieran sus estrategias para acercarse a los medios". En la campaña, algunas agrupaciones como el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Regeneración Nacional (Morena) señalaron que en estaciones de radio o canales de televisión detectaron una cerrazón hacia los aspirantes opositores; sin embargo, el consejero aclaró que cedieron los espacios respectivos, pero en ocasiones los candidatos no acudían a las entrevistas o programas. "Nosotros motivamos mucho a los partidos para decirles que es parte de la libre expresión, incluso las menciones en prensa van en razón de cómo cubren la noticia, conforme presentamos los informes al Consejo General, decíamos a los representantes que acudieran con los medios y si alguno decía que tenía espacios cubiertos, podríamos intervenir, pero no fue necesario". Los informes consolidados fueron durante las fechas: 1 al 14 de abril, 15 al 29 de abril, a principios de mayo y el que remitieron al cierre de las campañas, 1 de junio. **(Rosa Gabriela Porter, página 09)**

Unidad de Comunicación Social

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Multa complicaría operación del PRD: El presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Ramón Flores Reyes, señaló que en un escenario de que el Instituto Nacional Electoral (INE) haga efectivas las multas por más de dos millones de pesos que le aplicó al partido, éste enfrentará una situación complicada en su operación. Mencionó que el Instituto planteó retenerle el cien por ciento de las prerrogativas de julio, agosto y septiembre al partido, aunque apuntó que las de julio sí les fueron depositadas. El PRD recibe un monto mensual de 389 mil pesos. Consideró exagerada la forma en que el INE aplicó las normas para multar al partido con este monto tras el pasado proceso electoral. "No pueden calificar igual a quien no rinde informes que a quien sí rinde solo porque se rindió de forma extemporánea pero ahí está el informe, está comprobado", sostuvo. El dirigente estatal dijo que el Instituto Nacional Electoral subió a su página de internet información que no es real. "Son cantidades de aspectos que hemos estado revisando, está incluso un equipo del partido revisando carpeta por carpeta lo que los candidatos durante tengan conocimiento de lo que serán sus funciones la campaña comprobaron y el INE no ha tomado en cuenta esta comprobación", dijo. Agregó que esto llevó al Partido de la Revolución Democrática a impugnar la multa ante el Tribunal Electoral Federal, el cual dijo, ordenó al INE verificar físicamente expediente por expediente. "El Tribunal también dijo que era exagerada la manera en que el Instituto Nacional Electoral quiere recuperar recursos", refirió. Flores Reyes mencionó que el partido esperará el proceso de revisión de los expedientes por parte del Instituto Nacional Electoral. "Está el equipo jurídico del partido para que se sienta con los auditores del INE y puedan verificar las comprobaciones de los candidatos del PRD", aseveró. Afirmó que existe una reglamentación demasiado estricta por parte del Instituto. **(Alejandro Reyes, página 07)**

Crónica-Quiere PRI anular comicios en Zapotlán; enfrentamientos: Pretende el Revolucionario Institucional (PRI) anular los comicios municipales en Zapotlán de Juárez, pese a la sentencia del Instituto Nacional Electoral (INE) que declaró infundada la denuncia por presunto rebase de gastos el candidato ganador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Erick Edgardo Islas Cruz, el "tricolor" acudió a la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para insistir en que el perredista violentó la normativa en materia de fiscalización. En el número de expediente INE/Q-COFUTF/81/2016/HGO, los priistas acusaron al aspirante a presidente municipal del "sol azteca" de rebase de topes de gasto, por no reportar un evento que realizó en un lienzo charro, bajo el argumento de que este encuentro con militantes lo organizó la suspirante a diputada local, Ana Lilia Chávez. Al acreditarse la participación de sus candidatos a diputada local por el Distrito XVI en Tizayuca y el presidente municipal en el evento realizado en el lienzo charro "San Francisco de Acayuca", a partir de la información que se desprende de las diligencias realizadas, existe certeza que dicho suceso favoreció ambas campañas aludidas. Entonces, la Unidad Técnica de Fiscalización cuantificó el monto involucrado a los candidatos beneficiados, por un importe de 52 mil 184. 13 pesos, que deberá asignarse en proporción al prorrateo respectivo, así como la cantidad de 2 mil 400 pesos, únicamente al contendiente a edil. Inicialmente, la autoridad electoral consideró la violación a la normativa de fiscalización, entonces era posible la nulidad de los comicios, sin embargo los perredistas insistieron en que prorratearán los recursos devengados en este evento. Tal situación inconformó al PRI, quien interpuso un recurso de apelación contra el procedimiento en materia de fiscalización, mediante la cual entre otras cuestiones, declaró infundada la queja instaurada, respecto de diversos conceptos de gastos de campaña de los denunciados. Derivado de la sentencia del asunto INE/Q-COFUTF/81/2016/HGO, también impusieron una multa al PRD por 107 mil 880. 08 pesos por diferentes omisiones en la entrega de informes de gastos e ingresos de campaña, así como otorgar datos de manera extemporánea ante el Sistema Integral de Fiscalización. De igual forma, "el sol azteca" recurrió a la Sala Toluca para evitar esta sanción monetaria. **(Rosa Gabriela Porter, página 08).**

Unidad de Comunicación Social

Crónica-Confía PRD en órganos electorales: Flores: Hay confianza de los órganos electorales, estatal y federal, de que las impugnaciones de ayuntamientos presentadas por diversos partidos políticos salgan a favor del Partido de la Revolución Democrática (PRD), afirmó el dirigente estatal Ramón Flores Reyes. Consideró que durante las elecciones los candidatos del "sol azteca" no cometieron delitos electorales y los señalamientos no tienen fundamento para evitar los triunfos. A la fecha tienen asuntos pendientes de Zapotlán, Huasca, Metztlán y Huazalingo, de los cuales tres ya tienen avances importantes en el órgano electoral. Flores Reyes destacó que confían tener dictamen favorable de los asuntos que analizan los magistrados, ya que no hay bases sólidas, ya que sólo se plantean en supuestos. La solicitud del PRD es respetar la voluntad de la gente, que las elecciones se ganen en las urnas y no los tribunales, como lo pretenden hacer algunos partidos políticos. En este contexto, se espera que las resoluciones sean objetivas de los asuntos que aún siguen en Tribunal Electoral y se prevé en un corto plazo tener los dictámenes. TEMAS. Adelantó que será a partir del 12 y 13 de agosto cuando implementarán cursos de capacitación para presidentes municipales, síndicos y regidores. Además se continúa con la conformación de los equipos de transición que habrán de realizar los trabajos de la entrega-recepción con las autoridades municipales que gobiernan actualmente los ayuntamientos. **(Alberto Quintana, Página 08)**

El Independiente-Acusa Reyes Santamaría "manoseos" de candidaturas de síndicos y regidores: David Reyes Santamaría, exrepresentante del PAN ante los órganos electorales, acusó a la dirigencia estatal de dicho partido de "manosear" 200 candidaturas de síndicos y regidores para registrar personas diferentes a las designadas y responsabilizó de ello al exsecretario de elecciones Alejandro Enríquez Pérez. Cuestionado al respecto, Enríquez Pérez actual secretario de fortalecimiento, pidió a Reyes Santamaría presentar pruebas de las acusaciones. A través de video difundido en redes sociales, Reyes Santamaría dijo que "41 planillas estuvieron a punto de perder su registro por causas no imputables a ellas sino a la dirigencia estatal, particularmente del entonces encargado de la Secretaría General y de Elecciones (Enríquez Pérez)". Integrante del comité estatal, de la comisión permanente y consejero estatal por Atitalaquia, Reyes Santamaría aseguró que la integración de los expedientes fue responsabilidad absoluta del entonces encargado de la secretaría. "Muchos de ustedes me externaron su enojo por el manoseo de las planillas hecho por la dirigencia estatal, ya que cerca de 200 candidatos a síndicos y regidores designados oficialmente por la comisión permanente nacional del partido fueron sustituidos y se registró una persona diferente en el Instituto Estatal Electoral (IEE)". Dijo que ha sido respetuoso al interponer el interés del partido, ya que "durante todo este tiempo he tenido que guardar silencio para no afectar a las 41 planillas." Pero no puedo seguir callando ante el acto irresponsable y doloso por parte del dirigente estatal Asael Hernández Cerón de querer culparme de lo sucedido, por lo que lamento profundamente que pretenda evadir su responsabilidad. " Cuestionó que Hernández Cerón sea dirigente de Acción Nacional y a la vez presidente municipal de Tezontepec de Aldama, al señalar que "a quien dos amos sirve con uno queda mal". Reyes Santamaría explicó que presentará informe ante el consejo estatal del partido, el cual ya fue enviado al comité ejecutivo nacional el 23 de mayo. **(Víctor Valera, página 03)**

El Independiente-Acusa Morena Hidalgo a INE de represión financiera: El Movimiento Regeneración Nacional (Morena) se inconformó contra la multa de 2 millones 501 mil pesos que aplicó el Instituto Nacional Electoral (INE) por irregularidades en informes de precampaña durante el proceso de la elección de gobernador, diputados y 84 presidentes municipales. Abraham Mendoza Centeno, dirigente del movimiento en Hidalgo, acusó que de aplicarse esta sanción dejaría sin gastos de operación al partido, por lo que interpusieron queja en tribunales electorales. El partido analiza la forma en que pagará la multa, la cual calificó de desproporcionada. Durante entrevista, el líder señaló a la unidad técnica de fiscalización del INE de llevar a cabo una represión financiera con algunos partidos políticos y a otros en cambio los consiente. Tal situación "no la podemos permitir en un estado que se dice democrático". Quienes integran la unidad técnica de fiscalización son extrabajadores de los institutos electorales locales, varios de ellos acusados de actuar con cierta consigna hacia partidos políticos, declaró. Como parte de las observaciones del INE destaca que Morena no entregó informes de precampaña de cuatro precandidatos que tras culminar dicho proceso interno no fueron seleccionados como candidatos. Además de gastos que no se comprobaron en la elección de gobernador o no se abrieron cuentas bancarias para depositar recursos de campañas. Sin embargo, "vamos a defendernos de esto, ya está el recurso de impugnación", dijo Mendoza Centeno. **(Víctor Valera, página 02)**

Unidad de Comunicación Social

INSTITUCIONES ELECTORALES

El Independiente-Por resolver TEH 11 impugnaciones: De las impugnaciones contra las elecciones de presidentes municipales, faltan por resolver 11 quejas en el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEH), antes del 5 de agosto, plazo para concluir el periodo impugnativo en el ámbito local. Entre los expedientes a resolver en próximos días está la elección en Cuauhtepac que ganó Haydee García Acosta y que fue impugnada por siete excandidatos de los partidos políticos que participaron en la contienda, bajo el supuesto de compra del voto. Además, PAN y PRD impugnaron la elección de presidente municipal de Santiago Tulantepec, que ganó Paola Domínguez Olmedo, bajo el supuesto de errores de datos en las actas. El magistrado presidente del TEH Manuel Alberto Cruz resolverá la impugnación contra la elección de alcalde de Tlanalapa, la cual ganó el candidato independiente Francisco Hernández Cortez. En ese municipio, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) acusó rebase de tope de gastos de campaña, mientras que Movimiento Ciudadano señaló a través de un video a una persona que dobla boletas de manera irregular. El resto de municipios impugnados y que serán resueltos en próxima sesión son Zapotlán, Tula, Mineral del Monte, Tlaxcoapan, San Felipe Orizatlán, Pisaflores, Nopala y Villas del Álamo. **(Víctor Valera, página 03)**

CONGRESO

Criterio-Legislatura no prevé sesión extraordinaria antes de irse: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del estado, Ernesto Gil Elorduy, informó que no tienen prevista ninguna sesión extraordinaria para aprobar iniciativas pendientes; sin embargo, dijo que la posibilidad, dado que la ley así lo considera, está abierta. "No está previsto. Nosotros terminamos nuestra responsabilidad, pero, bueno, están todas las posibilidades que hay con las disposiciones legales. Estamos trabajando para hacer la numeralia del todo el trabajo que se realizó y, pasando el informe del gobernador, podremos, en nuestra propia página, ponernos al día de todas las actividades que se llevaron a cabo durante este último periodo", comentó. Asimismo, calificó de "responsable", "siempre viendo por el interés de los ciudadanos", el trabajo que realizó la LXII Legislatura, que concluyó su segundo periodo ordinario del tercer año el pasado 28 de julio, para posteriormente instalar la diputación permanente. El coordinador consideró que "se hizo un esfuerzo de trabajar intensamente en todos los temas" durante los últimos tres años, y opinó que el trabajo de los representantes de los diferentes partidos políticos que tuvieron representación en la Cámara fue "siempre pensando en el bien superior del estado, de los hidalguenses y de México". "Se hizo un trabajo serio, un trabajo responsable, que tenía que buscar acuerdos para que las disposiciones legales que aprobáramos fueran en beneficio de la ciudadanía", añadió. **(Redacción, página 05)**

Independiente-Período extraordinario no está previsto: Gil Elorduy: (José Manuel Martínez, página 03)

PLANO ESTATAL

Crónica-Perjudica dispersión poblacional lucha contra la pobreza: Olvera: La dispersión poblacional que tiene Hidalgo dificulta el avance en el combate a la pobreza, pues se requiere de mayor presupuesto y más tiempo, reconoció el gobernador José Francisco Olvera Ruiz. Señaló que si bien se avanzó en el combate a ésta durante su administración, pues ahora la entidad se encuentra en el lugar 17 a escala nacional. "Es difícil definir la pobreza; pero si lo vemos con personas que ahora cuentan con piso firme, agua, 'luz', caminos, programas sociales, entre otras cosas; además en el empleo también avanzamos por encima de la media nacional". Sin embargo, aceptó que en las comunidades indígenas del Valle del Mezquital, la Huasteca, la Sierra Gorda y la región Otomí-Tepehua la dispersión en las poblaciones dificulta el acercar los servicios básicos a todas las comunidades. "No es lo mismo llevar el agua potable de una colonia a otra, que de una comunidad a otra; porque después de dos o tres kilómetros se encarece la obra y eso hace que nos tardemos más". Asimismo, refirió que la misma lejanía de las comunidades requiere que se construyan más plantas de tratamiento de aguas residuales, para cumplir con todas las Normas Oficiales Mexicanas (NOM), lo cual también hace que se deban destinar más recursos. La proliferación de las comunidades sobre todo de las indígenas, hace que el combate a la pobreza sea más lento; no por falta de voluntad, sino por falta de recursos y en Hidalgo existen muchas comunidades alejadas una de otra, enfatizó. "La misma dispersión hace que se avance lento, no porque no haya inversión y voluntad, sino porque en nuestro caso, es más caro siempre combatir este tipo de circunstancias". **(Jocelyn Andrade, página 03)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Crónica-Balcón Político...

Otro gasolinazo a partir del lunes

El "repunte" de los precios internacionales de los combustibles que reflejan una recuperación en el precio del crudo (petróleo) son los argumentos que esgrime la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para recetarnos un gasolinazo más a partir del próximo lunes, con un impacto negativo en el bolsillo de todos los mexicanos, pues la mayoría de los productos que consumimos se mueven vía terrestre y los vehículos que los transportan consumen gasolina o diésel. Esta terminación del gobierno federal es el pretexto ideal para los prestadores de servicios, particularmente del transporte público, para justificar la demanda de aumento en las tarifas, con un daño a la economía familiar, particularmente de aquellas que menos tienen. La SHCP anunció que a partir del primero de agosto, el precio de la gasolina magna, la que más se consume en México, costará 13. 98 pesos, 56 centavos más que este fin de semana; la Premium sufrirá su cuarto incremento en lo que va del año, para colocarse en 14. 81 pesos por litro, 44 centavos más. El diésel sufrirá su primer aumento del año al pasar de 13. 77 a 13. 98 pesos por litro, un incremento de 21 centavos. A principios de 2016, el gobierno federal, nos vendió la idea de que gracias a la Reforma Energética, bajaban los precios de las gasolinazas; sin embargo, los aumentos posteriores duplicaron esas reducciones, así que el beneficio de principios de año se esfumó. Para la Casa de Bolsa Finamex, los aumentos a los precios de las gasolinazas impulsarán la inflación e impactarán en el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), además de que incidirán indirectamente en transporte y mercancías, pues la mayoría de bienes que se consumen se transportan por carretera. Con estas medidas, el gobierno federal vuelve a recargar en la mayoría de los mexicanos los costos de estas dolorosas medidas, por demás antipopulares.

(Carlos Camacho, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

: Que Ayer surgió un nuevo pleito entre panistas hidalguenses, ahora en redes sociales luego de que el ex diputado local y ex representante del blanquiazul ante el IEEH, David Reyes Santamaría acusara a través de un video al líder estatal Asael Hernández Cerón y al ex secretario general Juan Alejandro Enríquez de los errores en los registros de planillas municipales que fueron en su momento rechazadas por el organismo electoral; al final todos coincidieron en que el PAN ganó en muchas zonas, a lo que se preguntan ¿de dónde viene esto?

: Que la falta de presupuesto para mantenimiento se hace cada vez más evidente en la Refinería Miguel Hidalgo, en Tula de Allende, donde esta semana se presentaron dos conatos de incendio en los que no hubo incidentes qué lamentar gracias a la atinada intervención de personal de Bomberos y los mismos empleados, quienes hacen auténticos milagros para lograr la correcta operación del complejo. Hace un par de semanas se había presentado ya una alerta, que también pudo ser sofocada a tiempo.

(Redacción, página 06)

Milenio-Función Sabatina...

LA ESTELAR

Francisco Xavier vs Manuel Alberto Cruz

El combate de esta semana es protagonizado por el veteranísimo aspirante al título de los pesos completos, Francisco Xavier Berganza, quien en la semana arremetió contra el magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, Manuel Alberto Cruz Martínez, luego de la resolución oficial que ratificó el triunfo del priista Omar Fayad en las pasadas elecciones para gobernador. En su cuenta de Twitter, Berganza dijo que el Tribunal no tendría la autonomía suficiente en este proceso, que solo se libraría por la tangente y que dictaminó la sentencia basado únicamente en "apreciaciones personales". Además, cuestionó al magistrado sobre su actuación como "juez y parte" en este particular.

Unidad de Comunicación Social

ÚLTIMO ROUND

Muestras de cariño y deseos reprimidos invadieron esta semana los ámbitos social, político y religioso de nuestro bello estado

Torerazos.

En la Santiagada no les fue tan mal si los comparamos con este torerillo, que hasta en calzones terminó tras recibir tremenda *cogida*.

Ni Dios lo mande.

Los pastores evangélicos de Pachuca se escandalizarían al ver estas muestras de afecto entre personas "con preferencias diferentes".

Rehabilitado.

Eleazar jura y perjura que el *Mercado* quedará rehabilitado en agosto. A decir de esta foto de Walter, la neta se ve muy complicado que lo logre.

¡RAYOS!

¿Alto riesgo? Un fuerte operativo de seguridad podría desplegarse en torno al Estadio Hidalgo para salvaguardar la integridad de la porra visitante en el partido entre los Tuzos y el Necaxa. En un hecho inusitado, se calcula que habrá más efectivos policiacos que simpatizantes necaxistas en el inmueble.

(Redacción, página 06)

Criterio-Se dice que...

QUE, el próximo lunes, taxistas metropolitanos de las organizaciones que dirigen Pedro Solares y Rulfo Navarrete se manifestarán en calles de Pachuca ante el incremento de las concesiones que dará la saliente administración estatal, y el recién anunciado aumento en el precio de la gasolina.

QUE quien se puso diva al participar en el Diálogo Regional de Intercambio de Buenas Prácticas: Desafíos y Nuevos Retos para la Erradicación de Violencia Contra las Mujeres, fue la ponente Erika Smith, de la Association for Progressive Communications, quien, bajo el pretexto de cuidar su imagen, literalmente corrió de la biblioteca del estado Ricardo Garibay a dos jóvenes mujeres que documentaban las memorias del encuentro, dejando a todas las asistentes algo más que pasmadas, con la sensación de haber sido violentadas.

QUE varios delegados federales en Hidalgo estudian la posibilidad de renunciar a sus cargos a finales de agosto, de manera que el nuevo gobernador, Omar Fayad, pueda revisar con los secretarios de Estado de Peña Nieto la designación de nuevos enviados o, en otros casos, refrendar a los actuales. Cosas de la política, pues.

QUE hay grupos en la entidad que con el pretexto del cambio de gobierno buscan movilizarse y sacar provecho en situaciones que se han mantenido estables en años recientes. Un ejemplo es lo ocurrido ayer en San Juanico, Ixmiquilpan, cuando hombres armados hicieron presencia en las calles de comunidades rivales por un añejo conflicto de terrenos. Con lo que no contaban los rijosos era con que las autoridades policiacas actuaran a tiempo para prevenir un suceso que hubiera podido tener consecuencias graves.

QUE muy festejado, al menos en las redes sociales, estuvo ayer el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, con motivo de su cumpleaños. Un cuadro con un retrato suyo y al fondo una escultura de Sebastián fue, según dijo en Twitter, su primer regalo.

QUE un merecido homenaje será el que reciba esta mañana el asesinado comandante de la policía de Tezontepec de Aldama, Eduardo Pizaño Briseño, quien perdió la vida ayer cuando fue atacado a tiros, junto con otro compañero, por hombres que extraían combustible del oleoducto que cruza el municipio. Hay que reconocer que los policías, muchas veces criticados, arriesgan su vida para proteger a la población y a las instituciones. Descanse en paz.

(Redacción, página 03)

El Independiente-El Socavón...

Así como vamos, el adjetivo "pacífico", que es colocado a Hidalgo, emigrará sin remedio a otra entidad.

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

"En casa de jabonero el que no cae resbala". Difícil resulta llevar el peso de una secretaría y más cuando en Hidalgo los temas sensibles son tantos, ya lo de menos es hablar del buen desempeño de varios de estos perfiles la cierre de la administración, sino de ver quien no "la riega tanto". Lamentable es darse cuenta del nivel de funcionarios y lo peor es resignarse con saber que "eso es lo que hay".

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Raúl Arroyo: Acudió el historiador Raúl Arroyo a la Feria del Libro Infantil y Juvenil 2016 para presentar su libro "Del Porfiriato en Hidalgo", en el cual narra diversos aspectos de esta época y delinea los rasgos distintivos que en la economía, la política y la sociedad adquirieron en el largo periodo de más de treinta años, para resaltar una historia regional que forma parte de la identidad local.

Abajo-Francisco Casas: En Pacula pocos son los sectores que ven cambios en la actual administración, de ahí que en varias ocasiones las voces de los habitantes han resonado, pero para externar enfáticamente su descontento por las condiciones que prevalecen en esta demarcación. En ese tenor, aparecen cada vez más los reclamos contra Casas Chávez por la falta de actividades a favor de los sectores más desprotegidos.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

PANORAMAS

Y en el tema de los cambios, propios del relevo en las administraciones, permanece la expectativa entre los trabajadores de gobierno, así como en ayuntamientos porque varios de ellos no saben a ciencia cierta si continuarán o deberán "irle buscando", además de ese escenario están las complicaciones económicas externas que desembocan en "caras largas" para un importante número de personas.

CANASTA

Uno de los sectores que padece por las complicaciones financieras es el de cárnicos porque las ínfimas ventas simplemente los traen "arrastrando la cobija" y es que por más que se quiera los monederos parecen "verdaderos agujeros negros" ya que el dinero desaparece y a la gente no le alcanza para adquirir este tipo de alimentos de ahí que sea recurrente ver a la población buscando y contando moneditas para completar los gastos diarios.

INVITACIÓN

Continúa la Sedeco, esta vez en voz de la subsecretaria Velia Asiain, con el llamado a que participen en el encuentro textil de este año, ya que este evento es uno de los rubros que deben reforzarse en la entidad.

FECHAS

Refiere Martha Hernández Rojo que en Hidalgo no es sólo un "Día del Adulto Mayor" sino que resaltan las acciones a desarrollarse todo agosto, así como el resto del año. Y es el IAAMEH tiene como premisa demostrar que esta etapa de la vida es digna y especialmente que debe disfrutarse y en función de ello es que coordinan acciones y eventos para ello.

Unidad de Comunicación Social

MÁS CULTURA

Estará Margarito Cuéllar, integrante del Sistema Nacional de Creadores de Arte, en Pachuca para ofrecer un taller de poesía. El cual tendrá verificativo del 8 al 12 de agosto, de las 16: 00 a 20: 00 horas, en el Centro de las Artes de Hidalgo. Destaca que esta actividad no tiene costo y es traída por el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Hidalgo, en colaboración con el apoyo del Programa Creadores en los Estados de la Secretaría de Cultura federal.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Gata INE 227. 5 mdp: Aunque al Instituto Nacional Electoral (INE) le resultaría más económico comprar vehículos nuevos que rentarlos, prevé erogar en 2017 cerca de 228 millones de pesos como parte del contrato multianual de arrendamiento vehículo. En su Informe Anual de Gestión 2015, rendido en febrero pasado, la Contraloría General del INE planteó que al organismo le resultaría entre 46% y 53% más económico comprar las unidades que mantenerse en el esquema de arrendamiento. De acuerdo con el contrato vigente desde 2015, para el servicio de arrendamiento de mil 96 autos se pagará un monto total de 935. 4 millones de pesos. Según los términos establecidos en el documento, se pagarían 227. 5 millones de pesos anuales más impuesto, monto que se prevé volver a erogar para el próximo año. En reunión de la Comisión Temporal de Presupuesto, realizada el pasado 19 de julio, los representantes de PAN y PRD plantearon la conveniencia de ahorrar y no insistir en el esquema de arrendamiento. Demandaron tomar en cuenta las conclusiones de la Contraloría y, en todo caso, justificar la continuación del contrato multianual. El director ejecutivo de Administración, Bogart Montiel, —de acuerdo con la minuta del encuentro— habría planteado la insuficiencia de recursos para que el INE realice ese volumen de compras, lo que fue rebatido por el contralor Gregorio Guerrero. Cuestionó que no se hubiese valorado en su momento la ventaja de un esquema de compras, pues “había recursos para poder erogar en esto. “Siempre a la institución le ha estado sobrando dinero y lo devuelve. El último año hubo un sobrante de casi 500 millones de pesos que fue devuelto a la Tesorería de la Federación”, expuso en el encuentro. El consejero Javier Santiago pidió analizar la conveniencia de adquirir vehículos híbridos, de resultar procedente la terminación del contrato y que no sea oneroso el pago de la penalización respectiva. Así, el consejero Marco Antonio Baños, presidente de la Comisión Temporal de Presupuesto, indicó que se valorará la conveniencia de mantener el contrato o si hay otra alternativa mejor para el instituto. Gasta de más. De acuerdo con una evaluación de la rentabilidad del contrato frente a otras opciones equiparables realizada por la Contraloría, resultó que la renta no era la mejor alternativa para el INE. A esa conclusión llegó tanto en un escenario “con valor de salvamento después de los cuatro años”; es decir, si el INE comprara los autos y los vendiera tras ese periodo —con la depreciación que ello supondría— las ventajas económicas para el instituto serían de 53%. **(Carina García, primera plana).**

La Jornada-Más de un centenar de grupos impulsan destitución de Graco: Representantes de las más de cien organizaciones que integran el Frente Amplio Popular (FAP) definieron el plan de acción que iniciarán el 16 de agosto próximo para exigir la destitución del gobernador Graco Ramírez y la desaparición de los poderes Legislativo y Judicial, ante la crisis de inseguridad y gobernabilidad en la que, aseguran, el mandatario perredista ha sumido a Morelos; además, para defender la autonomía de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y rechazar la reciente aprobación de leyes que afectan a la mayoría de los habitantes de la entidad. La estrategia a seguir contra el político oriundo de Tabasco, que se promueve como candidato presidencial con miras a los comicios de 2018, la pactaron en un encuentro privado realizado en un salón del claustro de la catedral de Cuernavaca, en el centro de esta capital, con la participación de alrededor de 150 personas, entre ellas el obispo Ramón Castro. Se inició alrededor de las 18 horas del jueves y concluyó pasadas las 20: 30 horas. El FAP está encabezado por el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez; el dirigente del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, Javier Sicilia; Jorge Zapata, nieto del general Emiliano Zapata; Dagoberto Rivera, dirigente de Transportistas del estado, y el abogado Gustavo García Aragón, representante de familiares de personas asesinadas en la presente administración estatal. También integran el frente los habitantes de los 60 poblados que se oponen al Proyecto Integral Morelos (PIM) —que incluye una termoeléctrica, un gasoducto y un acueducto—; dirigentes sindicales de los tres poderes del estado, maestros, miembros de la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos (CMMC),

Unidad de Comunicación Social

líderes de organizaciones sociales y las artesanas que fueron desplazadas del centro de Cuernavaca. En el cónclave, la mayoría de los asistentes manifestaron su hartazgo hacia la administración de Graco Ramírez, con el argumento de que no ha cumplido su promesa de campaña de someterse cada dos años a una consulta ciudadana para decidir si continuaba en el cargo o no. **(Rubicela Morelos Cruz, primera plana)**

Excélsior-CNTE ahora va por plazas comerciales; segundo día de bloqueos en Chiapas: La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) apuesta por una nueva estrategia en sus protestas contra la Reforma Educativa. A los bloqueos en diversos puntos carreteros de Chiapas, Michoacán, Guerrero y Oaxaca, principalmente, se suman los que efectúa en plazas comerciales de esas entidades. Ayer, en la Ciudad de México, integrantes de la CNTE cerraron los accesos a la plaza comercial Forum Buenavista —que conecta con el Tren Suburbano a Cuautitlán— intentaron bloquear Insurgentes e impedir el paso del Metrobús. Sin embargo, fueron replegados por granaderos de la Secretaría de Seguridad Pública capitalina. El jueves, maestros disidentes realizaron un bloqueo de 15 horas en las principales plazas comerciales de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, y ayer cercaron los accesos por segundo día consecutivo. En tanto, profesores de la CETEG tomaron ayer la caseta de peaje de la carretera Iguala-México y dieron el paso libre a automovilistas. Plazas comerciales, en la mira de la CNTE Con bloqueos a plazas comerciales, realizados en diferentes entidades, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) apuesta por un nuevo matiz en sus protestas contra la Reforma Educativa. En respuesta al llamado de empresarios a las autoridades para terminar con los plantones, marchas y protestas, por la afectación económica causada en diversos estados, el magisterio disidente bloqueó ayer comercios en la Ciudad de México y Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. **(Redacción, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

: **Que** si bien el ex dirigente nacional priista Manlio Fabio Beltrones calificó de “reunión de amigos” la comida que ayer sostuvo con sus compañeros diputados de la 62 Legislatura, hubo quienes consideraron “poco amistoso” el cobro de imil pesos por cubierto! para acompañar a su ex coordinador en la Hacienda de Los Morales en Polanco. Y, si como dicen, había reservaciones para 200, pues habrá que comenzar a hacer cuentas hacia 2018.

: **Que** hablando del PRI, dado que en próximas semanas Cristina Díaz deja la titularidad de la CNOP, en el Senado ya dan por hecho que en la plenaria priista se hará oficial que ella será la presidenta de la Mesa Directiva a partir del 1 de septiembre.

: **Que** el gobierno mexicano avanzó cuatro posiciones, del lugar 63 al 59, en la encuesta de Naciones Unidas en materia de internet respecto a la misma publicación de 2014, además de que se encuentra entre los líderes en el Índice de Servicios en Línea, al ubicarse en la categoría “muy bueno”. En una serie de seis tuits, Alejandra Lagunes, coordinadora de Estrategia Digital Nacional, detalló también que el gobierno figura entre los 63 miembros de la ONU que publican sus bases de datos con estándares abiertos y avanzó 31 lugares, del 45 al 14, en el rubro de participación.

: **Que** el consejo consultivo del PRD se reunirá el próximo lunes en un hotel de la Ciudad de México con el objetivo trazado por la lideresa partidista, Alejandra Barrales, de integrar a todas las corrientes en un bloque que logre el consenso. Se espera que sea la primera acción de la ex dirigente sindical al frente de los perredistas. A ver qué dicen las *tribus*.

: **Que** el senador Benjamín Robles solicitó al Ejecutivo federal promover entre los países miembros de la Organización de Estados Americanos que asuman el compromiso y emprendan las acciones necesarias para el rescate de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, pues afirmó que pasa por una grave crisis financiera que está a punto de generar su desaparición. Destacó que la OEA le destina apenas 6 por ciento de su presupuesto, lo que este año representó menos de 5 millones de dólares. En contraste, Europa destina 41. 5 por ciento a la promoción y protección de los derechos humanos.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...

#LadyGucci, al gabinete de Yunes

Tremendo lío armó la llamada #LadyGucci al interior del PAN de Veracruz con sus derroches en vestuario y maquillaje. Nos dicen que los panistas veracruzanos ven con mucha preocupación el escándalo que tomó a nivel nacional el comportamiento de derroche de la alcaldesa de Santiago Tuxtla, Claudia Acompa Islas, quien gasta miles y miles de pesos en ropa de diseñador y contrata al famoso maquillista de estrellas del espectáculo, Alfonso Waithsman. Nos explican que el problema más grave es que doña Claudia, ahora conocida como #LadyGucci, tiene una gran cercanía con el gobernador electo Miguel Ángel Yunes Linares, quien la tiene considerada para ocupar un lugar en el gabinete estatal, ahí nomás en la Secretaría de Desarrollo Social. ¿Desde esa posición se dedicará a atender a los más desprotegidos del estado? ¡Que mande a hacer cobijas Gucci para todos con cargo al erario!!

Protegen a Galindo por Nochixtlán

Mucho cuidado han tenido las autoridades federales de seguridad en siquiera mencionar el nombre del comisionado general de la Policía Federal, Enrique Galindo, en el caso Nochixtlán. En el informe confidencial de 400 páginas, cuya copia tiene este diario, no hay una sola referencia a don Enrique, quien sigue en la tablita por su actuación en los hechos del 19 de junio, cuando oficialmente se registraron ocho muertos, nos comentan. El expediente que entregó la Secretaría de Gobernación a la Comisión de Seguimiento del Congreso de la Unión y a la Comisión Nacional de Derechos Humanos da nombres de los mandos, oficiales, inspectores y suboficiales de la Gendarmería y corporaciones estatales que estuvieron en las primeras líneas del enfrentamiento con pobladores del municipio oaxaqueño, pero Galindo no aparece en el listado como el jefe de la operación. Hace unas semanas el comisionado habló de una emboscada, pero ahora lo metieron en una trinchera, nos dicen.

PRD se aleja de Cué

La dirigencia nacional del PRD, a cargo de Alejandra Barrales, se ha alejado de Gabino Cué Monteagudo, gobernador de Oaxaca, y ha decidido no tomarlo en cuenta para formar parte del consejo consultivo que estará integrado por gobernadores perredistas, entre otros dirigentes. El nuevo órgano, nos explican, será una suerte de grupo de sabios para tratar de enderezar el rumbo y darle una ruta de navegación al perredismo para las batallas electorales de 2017 y la presidencial de 2018. Nos comentan que los hechos de Nochixtlán del 19 de junio fueron más que suficientes para que la dirección perredista decidiera no tomar en cuenta a don Gabino en las decisiones del partido.

Madero, lejos de San Lázaro

Al interior del PAN se comienza a manejar la versión de lo difícil que resultará para el diputado federal Gustavo Madero llegar a la presidencia de la Mesa Directiva de San Lázaro. Nos comentan que Ricardo Anaya, líder panista, hace yoga y al mismo tiempo analiza los per les para negociar la posición en la Cámara de Diputados, que en el esquema de rotación podría ser para alguno de los integrantes de la bancada de Acción Nacional. Sin embargo y pese a que don Gustavo ha levantado la mano y se ha destapado para ocupar la silla más importante de la Cámara Baja, se le ve más en tareas relacionadas con el próximo gobierno de Javier Corral en Chihuahua. ¿Acaso se quedará como secretario de Gobierno, la segunda posición más importante en la nueva administración chihuahuense?

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

Reforma-Templo Mayor...

NO SE LLAMAN "Los Amigos de Manlio", pero podrían. Se trata de un grupo de ex diputados priistas que decidió formar una asociación civil para, de manera conjunta, analizar el futuro del PRI. ¡Ajá!

OFICIALMENTE Manlio Fabio Beltrones es uno más del equipo, con todo y que fue coordinador parlamentario de esos mismos diputados, posteriormente fue presidente del partido y, ahora, hay quienes dicen que no se le puede descartar para la candidatura presidencial.

Y AUNQUE el sonorenses ya dijo que no está en su mente el 2018, será interesante ver cómo reciben en la actual dirigencia tricolor la creación de este observatorio priista.

ANTE la embestida del gobierno de Coahuila, el empresario taurino Armando Guadiana salió toreando por chicuelinas y decidió buscar la gubernatura como candidato... ¡de Morena!

A SABIENDAS de que el gobernador Rubén Moreira, como primer legislador coahuilense, de Coahuila, le iba a poner piedrotas en el camino como independiente, Guadiana optó por unirse a la cuadrilla de Andrés Manuel López Obrador.

EN 2012, el empresario renunció al PRI para apoyar entonces a AMLO. Y como favor con favor se paga, este domingo será ungido como Promotor de la Soberanía Nacional, la figura con la cual Morena le da la vuelta a la ley electoral para que sus precandidatos puedan hacer campaña desde ahora.

ASÍ QUE, por favor, nada de aguacate este fin de semana para Moreira. No es bueno para los corajes.

LAS PIEZAS del tablero mexiquense ya se están moviendo, con la mira puesta en la elección para gobernador del próximo año.

EL OTRO DÍA tocó mover pieza en el PAN, pues dos representantes de "Los Bravo Boys", el grupo político apadrinado por Luis Felipe Bravo Mena, se reunieron con el secretario general panista, Damián Zepeda.

AL ENCUENTRO en el búnker de la Colonia Del Valle acudieron la senadora Laura Rojas y el exdiputado Gustavo Parra, con la idea de comenzar a analizar con la dirigencia nacional cuál será la ruta al 2017.

EL PUNTO CLAVE, dicen, es aliarse o no con el PRD. Pues al igual que la perredista Alejandra Barrales, los panistas saben que ningún partido podrá ganar esa elección por sí solo.

NO DEBE ser fácil para Enrique Ochoa que uno de los gobernadores en capilla sea alguien tan cercano a él como César Duarte.

QUIENES los conocen dicen que el chihuahuense no sólo fue uno de los invitados especiales en el bautizo de la hija de Ochoa, sino que éste operó desde la CFE para favorecer al emproblemado mandatario con el acuerdo para bajar tarifas en pleno proceso electoral. A ver si esa amistad es a prueba de toques.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

Milenio

RESENDIZ



Cataclismo.